

ちょっと タンマ

～学童期編～

第11話「小学校入学」

まんが：ラッキー植松



ゆうちゃん幼稚園を
卒業して、いよいよ
小学校入学です。



血友病のこと
小学校の先生に
どこまで話したら
いいのかな
詳しく話す
と逆に心配されたり
しないかな...



でも
勉強も運動も
活発になるから
心配だわ...
ゆうちゃんも
小学校に
上がるのね
...



血友病は出血
した時に血を
固める凝固因子
が足りないため
血が固まるのに
時間がかかる
ので薬を注射
して治療します

そして、赤波名先生の病院に学年主任、
担任の先生、保健の先生とパパ、ママ
が来ました。

タイミングは
いろいろですが
今ではほとんどの
ご両親が学校には
伝えていきます
病院とも連携して
冊子などを使いながら
説明してはどうでしょう

赤波名先生



冊子「血友病の
子どもたちを
担当される
先生方へ」



そりゃ
大変だ!

担任の
熱井先生



ええ、
何もしないと出血
して腫れ上がっ
たりしますが

ゆうちゃんの
場合のように
家庭で定期的に
注射していると
事前に出血を防ぐ
ことができます

体育や遠足も含め
小学校の生活は問題
ないと考えます

今まで血友病の
お子さんを預かった
ことがないので
どんなことに
注意すれば
よいのか…

保健の
よう子先生



他の子と一緒に
頭や体をひどく
ぶつけた場合は
緊急性があります

また、判断に
迷う時は
保護者が
我々に連絡
してください

事前に学校と
保護者と病院の
連絡体制を
確認しておく
ことが大切です

こうやって
お医者さんと話せて
安心しました!



また、判断に
迷う時は
保護者が
我々に連絡
してください

事前に学校と
保護者と病院の
連絡体制を
確認しておく
ことが大切です

こうやって
お医者さんと話せて
安心しました!



体育や運動会の練習
などはご両親を
通じて相談します

今日まで
おっかなびつくり
でしたけど
これからは勉強も
体育もピンピン
教育しますよ!!

熱井先生
はりきりすぎ
だよ
どうしよう
タンマ…



熱井先生
はりきりすぎ
だよ
どうしよう
タンマ…



体育や運動会の練習
などはご両親を
通じて相談します

今日まで
おっかなびつくり
でしたけど
これからは勉強も
体育もピンピン
教育しますよ!!

熱井先生
はりきりすぎ
だよ
どうしよう
タンマ…

★ご家族へのメッセージ

小学校入学に向けて、学校の先生方に病気のことを理解してもらえよう正しい情報提供をすることが大切です。ご両親からうまく説明できない時は、主治医に相談して先生方と直接会って頂いたり、もしくは、電話で定期補充療法や予防投与はもちろん、具体的な注意点を話してもらえると、学校と病院との関係づくりができ、理解や受け入れもうまくいくでしょう。また、転落や外傷など思わぬ問題が起きた場合に速やかに対処できるよう、学校と家庭、病院との連絡体制をつくっておきましょう。

監修：産業医科大学病院北部九州血友病センター ナースコーディネーター 小野織江先生

●読者の皆様へお願い エコーについての皆様のご意見・ご感想等を、とじ込み葉書にてお寄せ下さい。